
        

 

Municipio della Città del Vasto 
Provincia di Chieti 

 

 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE  
 

Numero del Registro 

54 

 

ADOZIONE PROGETTO REALIZZAZIONE NUOVO CANILE 

COMUNALE IN VARIANTE A PIANO REGOLATORE. 

Data 

28/07/2022 

 

L’anno duemilaventidue, il giorno ventotto del mese di Luglio, nell’aula consiliare “Giuseppe 

Vennitti” del comune suddetto, convocato nei modi e termini di legge, si è riunito il Consiglio 

Comunale in sessione ordinaria di 2^ convocazione.   

Alle ore 09.25, dall’appello nominale risultano: 

Consiglieri Presente Consiglieri Presente 

Francesco Menna  SI  Lucia Perilli NO 

Maria Molino SI Marianna Del Bonifro SI 

Nicola Di Stefano SI Marino Artese NO 

Giuseppe Napolitano SI Antonio Monteodorisio NO 

Marco Marchesani SI Giuseppe Soria   SI 

Luigi Marcello SI Francesco Prospero NO 

Maria Pia Smargiassi SI Vincenzo Suriani NO 

Alessandro La Verghetta SI Guido Giangiacomo NO 

Giorgio Bellafronte SI Alessandra Cappa NO 

Giuseppe Travaglini SI Alessandra Notaro NO 

Francesco del Viscio NO Maria Amato NO 

Giuseppe Forte NO Dina Nirvana Carinci SI 

Lina Marchesani NO   

Presenti : 13            Assenti : 12   

Presiede l’adunanza il dott. Marco Marchesani nella sua qualità di Presidente di Consiglio 

 

Partecipa con funzioni consultive, referenti, di assistenza e verbalizzazione (art. 97, c. 4.°, del T.U. n. 

267/2000) il Segretario Comunale dott. Aldo D'Ambrosio
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IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Udita l’illustrazione dell’assessore Paola Cianci, di cui alla trascrizione allegata;  

 

Premesso che: 

 

-in data 24.05.2016 è stata stipulata tra la Regione Abruzzo ed il Comune di Vasto, Ente 

beneficiario, la convenzione, disciplinante i rapporti tra i predetti soggetti per la concessione del 

contributo a carico del fondo istituito dall’art. 1, comma 113, della Legge 27.12.2013, n. 147 (Legge 

di Stabilità 2014), per la realizzazione degli interventi di bonifica per i siti contaminati in 

“Procedura d’Infrazione UE – 2003/2007”, con particolare riferimento all’intervento di“Bonifica e 

messa in sicurezza permanente dell’ex discarica località Vallone Maltempo”; 

 

-con determinazione dirigenziale del Servizio Gare, Contratti e Appalti n. 178 del 27.07.2016 sono 

stati aggiudicati i lavori in argomento all’operatore economico R.T.I. Fedele Di Donato Srl 

(capogruppo mandataria), e C.G.X. Costruzioni Generali Xodo Srl (mandante); 

 

-che, a seguito di errore progettuale, si provvedeva, con Determinazione n. 37 del 25.01.2018, alla 

risoluzione del rapporto contrattuale intercorrente tra il Comune di Vasto ed il suddetto 

Raggruppamento Temporaneo di Imprese; 

 

-con delibera del Consiglio dei Ministri 24 marzo 2017, veniva nominato Commissario 

straordinario, ai sensi dell'art. 41, comma 2-bis, della legge 24 dicembre 2012, n. 234, con il 

compito di realizzare tutti gli interventi necessari all'adeguamento alla vigente normativa delle 

discariche, il Gen. B. CC. Giuseppe Vadalà, e che nel mese di novembre 2017 veniva formalmente 

affidata al nominato Commissario anche la gestione delle procedure di bonifica della discarica 

località Vallone Maltempo; 

 

-a seguito della risoluzione contrattuale di cui sopra, il Commissario Governativo stabiliva di 

procedere alla redazione di un nuovo progetto, prevedendo l’eliminazione dell’interferenza esistente 

con il Canile Rifugio, posto a ridosso della ex discarica; 

 

- con nota prot. 5/4-44 del 6.08.2019, acquisita agli atti dell’Ente in data 7.08.2019 al prot. n. 

46522, il Commissario Governativo comunicava la propria disponibilità a finanziare integralmente 

la realizzazione di un nuovo canile rifugio, previa individuazione ed acquisizione da parte 

dell’Amministrazione comunale di idonea area; 

 

-con deliberazione di Consiglio Comunale n. 78 del 29.08.2019, l’Amministrazione comunale 

deliberava di procedere all’acquisto dei terreni necessari alla realizzazione del nuovo canile 

comunale, già individuati con apposita procedura, ed il cui valore di stima era stato determinato con 

apposita valutazione tecnico estimativa redatta ad opera del geom. Pomponio Italo, la cui congruità 

veniva confermata dall’Agenzia del Demanio; 

 

-la R.T PH3 Engineering s.r.l. provvedeva alla redazione del progetto definitivo per la realizzazione 

della citata opera pubblica, inviato al Comune di Vasto, con nota del 22.07.2022 dal RUP ing. 

Cosma Niutta ed acquisita agli atti dell’Ente al prot. n. 47357 in pari data, costituito dai seguenti 

elaborati tecnici: 
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- Relazione tecnica 

- Planimetria sdf e layout di progetto 

- Disegni di progetto 

 

Considerato che i richiamati terreni acquistati dal Comune di Vasto per la realizzazione del nuovo 

canile comunale sono classificati come zona E (verde agricolo) dal vigente Piano Regolatore 

comunale e che quindi si rende necessario provvedere all’approvazione del citato progetto in 

variante di piano, a norma dell’art. 19 del D.P.R. 8 giugno 2001 n. 327; 

 

Visti i pareri favorevoli espressi dal Dirigente del Servizio interessato e del Servizio Finanziario, in 

ordine, rispettivamente, alla regolarità tecnica e contabile, attestanti la regolarità e la correttezza 

dell'azione amministrativa, ai sensi degli artt. 49, comma 1, e 147 bis, comma 1, del T.U. n. 

267/2000 ordinamento EE.LL.; 

 

Visto il D.lgs. 267/2000 e ss.mm.ii.; 

Visto l’art. 42, comma 2, lettera l) del T.U.E.L. approvato con D.lgs. 267/2000; 

Visto il D.lgs. n. 126/2014 che ha integrato e modificato il D.lgs. 118/2011; 

Vista la Legge n. 241/90 e ss.mm.ii.; 

 

Udita la discussione sull’argomento, di cui alla trascrizione allegata;  

 

Con votazione unanime, resa per alzata di mano; 

 

 

DELIBERA 

 

 

1. Di dare atto che le premesse sono parte integrante e sostanziale della presente deliberazione e 

ne costituiscono motivazione ai sensi dell’art. 3 della legge n. 241/90 e ss.mm. ed ii.; 

 

2. di adottare il progetto definitivo relativo alla realizzazione del nuovo canile comunale, in variante 

al piano regolatore vigente, ai sensi e per gli effetti di quanto previsto dall’art. 19 del D.P.R. 8 

giugno 2019 n. 327, e costituito dai seguenti elaborati progettuali, che allegati alla presente ne 

costituiscono parte integrale e sostanziale: 

 

- Relazione tecnica 

- Planimetria sdf e layout di progetto 

- Disegni di progetto 

 

3. Di dare atto che la realizzazione dell’opera in argomento è interamente finanziata con le risorse 

del commissario governativo attualmente titolare della gestione delle procedure di bonifica della 

discarica comunale “Vallone Maltempo”; 

 

4. Di dare mandato ai competenti Settori di porre in essere tutti gli adempimenti consequenziali 

all’adozione del presente provvedimento; 

 

5. Di dichiarare, con votazione unanime, il presente provvedimento immediatamente eseguibile, ai 

sensi dell’art.134, 4° comma, del D.Llgs. n. 267/2000 
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========  

 

Si dà atto che, al momento della votazione, erano presenti il Sindaco e n.17 consiglieri: Molino, Di 

Stefano, Napolitano, Marchesani M,, Marcello, Smargiassi, La Verghetta, Bellafronte, Travaglini, 

del Viscio, Forte, Marchesani L, Del Bonifro, Artese, Monteodorisio, Soria, Carinci.  

Assenti n.6 consiglieri: Perilli, Suriani, Giangiacomo, Cappa, Notaro, Amato. 

Il consigliere Francesco Prospero non partecipa al voto 
 

l Presidente, esaurita la trattazione dei punti posti all’o.d.g., alle ore 12.21, dichiara sciolta la seduta 
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Decimo punto all’O.d.G. 

“Adozione progetto realizzazione nuovo canile comunale in variante a PR” 

 

PRESIDENTE: 

E’ già passato in Commissione del Presidente Luigi Marcello. 

Prego Assessore Cianci per l’illustrazione. 

 

ASS. CIANCI: 

Grazie Presidente.  

Saluto il Sindaco, i colleghi di Giunta, i Consiglieri Comunali e le cittadine e i cittadini che ci 

seguono in diretta streaming. 

Molti dei Consiglieri Comunali che sono presenti oggi in aula conoscono già il percorso che 

riguarda la realizzazione del nuovo canile, perché ne abbiamo discusso già in quest’aula in 

occasione dell’acquisto del terreno, su cui dovrà sorgere e anche perché soprattutto per coloro che 

sono nuovi nel Consiglio Comunale, anche perché ne abbiamo parlato costantemente dando una 

comunicazione puntuale sui vari passaggi che ci hanno portato oggi alla presentazione dell’odierna 

Delibera. 

La necessità di dare alla città una nuova struttura e soprattutto una struttura adeguata nasce 

innanzitutto da una forte volontà politica, sia della precedente Amministrazione che di quella 

attuale, anche dalla opportunità scaturita dai lavori di bonifica della discarica di Vallone Maltempo 

la cui competenza è stata affidata dal Consiglio dei Ministri al Generale Vadalà, Commissario 

governativo, nominato proprio per la bonifica di tutte le discariche sottoposte a procedura di 

infrazione europea. 

Infatti per procedere alla bonifica dell’area nel progetto definitivo-esecutivo, che abbiamo allegato 

alla proposta di Delibera, è prevista l’eliminazione dell’interferenza esistente con l’attuale canile 

posto proprio a ridosso dell’ex discarica. 

La copertura finanziaria dell’opera è interamente a carico del Commissario governativo, mentre, 

come molti di voi ricordano, l’acquisto del terreno è stato a carico del Comune per una somma pari 

ad 80.000 euro, la cui stima - ci tengo a sottolinearlo – ha avuto il parere di congruità dell’Agenzia 

del demanio. 

Perché è importante oggi approvare questa Delibera con cui adottiamo il progetto di realizzazione 

del nuovo canile comunale in variante al PR? 

Perché questo canile è classificato nel PR come zona E, quindi verde agricolo che non contrasta con 

la destinazione che noi andiamo a dare, perché non ha una destinazione residenziale. 

Quindi per questo motivo dobbiamo adottare questa proposta di Delibera per ottenere poi il parere 

della Provincia, e tornare in Consiglio Comunale in modo da approvare questo progetto in variante e 

dare la possibilità poi alla stazione appaltante di affidare l’esecuzione dei lavori del nuovo canile 

comunale. 

Io ci tengo a sottolineare che la progettazione affidata al Commissario governativo ad un gruppo di 

tecnici esterni che abbiamo incontrato diverse volte, è stata realizzata sulla scorta dell’idea 
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progettuale predisposta dagli uffici comunali con il supporto dell’associazione “Amici di zampa”, 

che ci ha accompagnato passo dopo passo proprio nella predisposizione di questa bozza, fornendoci 

tutti quegli spunti utili a rendere la nuova struttura funzionale e adeguata ad ospitare gli amici a 

quattro zampe in un ambiente adeguato. 

Aggiungo, anche l’associazione guidata da Annarita Carugno, ora rispetto per tutti gli animali, ha 

partecipato a questi incontri proprio per prendere degli spunti di natura tecnica che poi ci porteranno 

anche all’individuazione di un luogo destinato proprio a rifugio per i gatti. 

Colgo l’occasione di ringraziare i tecnici degli uffici comunali, li cito in ordine, di coinvolgimento 

di questa importante progettazione, ma soprattutto come anche hanno seguito l’iter dal punto di 

vista amministrativo, sempre con grande impegno e dedizione, quindi l’Ing. Francesca Gizzarelli, 

l’Avv. dirigente Stefano Monteferrante, il Geom. Italo Pomponio, il Geom. De Filippis e l’Ing. 

Saraceni. 

Ringrazio anche tutti i Consiglieri di Maggioranza ed Opposizione della precedente e della nuova 

Amministrazione Comunale, perché su questo argomento hanno dimostrato una grande sensibilità e 

spirito di collaborazione, da ultimo proprio evidenziato nella Commissione Assetto del Territorio. 

Io credo che ci sia su questo argomento una volontà politica trasversale, che ovviamente ci fa 

auspicare che ci sia un voto unanime a questa Delibera. 

Si tratta di un progetto importante, la copertura finanziaria prevede un investimento di gran lunga al 

di sopra del milione di euro, e una serie di servizi che può ancora di più intensificare la grande 

attività che le volontarie e i volontari dell’associazione “Amici di zampa” mettono in pratica, ne cito 

alcuni che poi sono meglio specificati nel progetto. 

Ovviamente servizi che hanno tutti i requisiti minimi di legge, inderogabili per la realizzazione di 

un rifugio per gli animali, la batteria di box per categoria dotata di impianto fotovoltaico, un 

apposito parcheggio, è prevista la piantumazione di alberi e aree di sgambamento, box per 

accogliere i cani dotati di isolamento termico, i vari box inoltre sono suddivisi per categoria di cani, 

due dei quali sono anche previsti di sistema di riscaldamento proprio per accogliere i cani più 

anziani. 

C’è insomma un’opera importante e funzionale che nei prossimi mesi inizierà a dare i primi risultati 

per quanto riguarda l’esecuzione dell’opera, credo che sia un segnale molto importante in tema di 

tutela e difesa degli animali per la nostra città. 

Ringrazio ancora il Sindaco per aver inserito una delega specifica su questo tipo di argomento. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE: 

Grazie Assessore. 

La parola al Presidente della Commissione, Luigi Marcello, prego. 

 

MARCELLO: 

Grazie Presidente. 

Buongiorno a tutti. 

Come già anticipato nel suo intervento l’Assessore Paola Cianci, questo argomento è stato 

regolarmente portato e trattato in Commissione il giorno 24 di giugno. 

C
_E

37
2 

-  
- 1

 - 
20

22
-1

0-
17

 - 
00

64
75

8



Io volevo solo soffermarmi su quella giornata, su quel pomeriggio che ci ha visto molto soddisfatti 

di come è andata avanti la discussione. 

Una discussione molto propositiva da parte di tutti i partecipanti, che ha visto all’inizio del 

pomeriggio la relazione dei tecnici con gli interventi dell’Avv. Monteferrante, dell’Ing. Gizzarelli, 

dell’Ing. Saraceni e degli Assessori di riferimento, Paola Cianci e Andrea D’Elisa. 

Quindi io quello che volevo riportare l’ottimismo su questo argomento di notevole importanza, la 

soddisfazione dei componenti la Commissione, quindi di tutti noi. 

Come diceva nel suo intervento l’Assessore Cianci, è un argomento molto sentito in città, stiamo 

arrivando quasi a conclusione dopo un iter molto partecipativo, quindi da parte mia la soddisfazione 

di quel bel pomeriggio trascorso tra l’Opposizione e la Maggioranza su un argomento di notevole 

importanza, sui suggerimenti che sono pervenuti dalle Minoranze su questo argomento, ecco 

suggerimenti recepiti in parte anche dal progetto e che in futuro potranno vedere altri interventi su 

questo discorso. 

Ripeto, è un argomento molto importante e quindi auguriamoci, mi auguro almeno io, del voto 

unanime su questo documento, quindi per vedere a breve scadenza la realizzazione di questo bel 

progetto per la città di Vasto. Grazie a tutti. 

 

PRESIDENTE: 

Altri interventi? Consigliere Prospero, prego. 

 

PROSPERO: 

La necessità della realizzazione del canile è condivisa da tutti, sia dalla Maggioranza che 

dall’Opposizione. 

Che ci sia stata grande collaborazione in Commissione è vero, ma è anche vero che in Commissione 

si era preso un ulteriore impegno, cioè quella di convocarla perché doveva essere illustrato il 

progetto. 

Tant’è che… (parola non chiara) dovrebbero essere della dichiarazioni sia della Consigliera Amato, 

sia del Consigliere Guido Giangiacomo che avevano chiesto di illustrare il progetto perché non era 

stato portato in Commissione in quella occasione, tant’è che noi oggi veniamo ad approvare una 

Delibera che riguarda anche una variante di piano, che sicuramente è necessaria perché anche nella 

passata consiliatura noi eravamo tra i maggiori sostenitori della realizzazione del nuovo canile, ma 

anche e soprattutto per quanto riguardava la bonifica del Vallone Maltempo che era stata anche 

compromessa dalla presenza del canile in quel sito, in quella zona. 

Anche nella consiliatura di Luciano Lapenna c’era stata un’attività anche del Consigliere Antonio 

Monteodorisio che auspicava la realizzazione di un nuovo canile, però quello che noi dobbiamo far 

rilevare oggi e di cui noi ci dobbiamo lamentare è il fatto che in Commissione si era preso un 

impegno, pertanto questo impegno non è stato rispettato. 

Sarebbe stato bello votare con compiutezza questo provvedimento, in maniera tal da poter esprimere 

un voto serio e sereno, purtroppo ancora una volta dobbiamo constatare che le Commissioni 

vengono utilizzate male o vengono utilizzate parzialmente. 

Io credo che siamo agli inizi di questa consiliatura, i Presidenti delle Commissioni sono tutte 

persone molto equilibrate e che hanno comunque un rapporto cordiale con tutti i Consiglieri di 

Minoranza. 
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Pertanto auspichiamo per il futuro un maggior coinvolgimento nelle sedi istituzionali che sono 

quelle delle Commissioni, dei Consiglieri Comunali di Minoranza, che possono anche in quella 

occasione confrontarsi con i funzionari. 

Quindi ad oggi ringraziamo l’Assessore Paola Cianci per averci illustrato questo progetto, che però 

di fatto a noi visivamente non ci è noto, perché purtroppo la Commissione che avrebbe dovuto 

svolgersi prima di questo Consiglio Comunale è stata completamente baipassata. 

 

CARINCI: 

Grazie Presidente. 

Solo per dire che io purtroppo non ho potuto partecipare per ragioni di salute alla Commissione di 

riferimento, mi consta che doveva esserci un’altra convocazione, il Presidente dice di no, che era 

esaurito l’argomento. 

Adesso io non lo so dov’è la verità, probabilmente nel mezzo come sempre. 

Per cui faccio anche dichiarazione di voto, io sull’argomento mi astengo ma semplicemente perché 

non ho potuto partecipare, non perché ritenga che non sia un buon provvedimento o altro. 

Semplicemente per questo. Grazie. 

 

PRESIDENTE: 

Altri interventi? Consigliere Del Viscio, prego. 

 

DEL VISCIO: 

Buongiorno Presidente, Sindaco, a tutti voi cari colleghi, a tutti coloro che ci stanno seguendo in 

streaming magari da casa o, i più fortunati, sotto l’ombrellone. 

Il mio intervento è finalizzato a ricondurre un attimino l’attenzione doverosa all’infrastruttura, 

perché io la chiamerei così, all’infrastruttura che stiamo consegnando finalmente a Vasto. 

Capisco le difficoltà, capisco le richieste, capisco tutti i ragionamenti e per una volta forse posso 

dire che almeno c’è stato un tono amichevole e una richiesta ulteriore in maniera cortese. 

Non è un caso che forse i presenti sono la parte dell’Opposizione più ragionevole. 

Ma vado avanti. Oggi siamo qui finalmente a portare a compimento un lungo percorso, abbiamo 

scelto, dico abbiamo e uso il plurale non a caso perché non ero Consigliere Comunale prima ma 

avevo la fortuna di essere parte di questa Maggioranza e della Maggioranza immediatamente 

precedente in qualità di Segretario di Articolo 1 Vasto, e ho potuto seguire con l’allora Assessore 

incaricato, ovvero Paola Cianci, tutta la dinamica e tutto il progetto. 

L’abbiamo fatto insieme, l’abbiamo voluto, ci tengo molto a dire questo ai cittadini, questa 

infrastruttura, quella del canile comunale è stata voluta, perseguita e finalmente oggi siamo 

all’ultimo chilometro riusciremo a metterla su, ad appaltarla e quindi si suppone a cantierizzarla nel 

giro di poco. 

È fondamentale perché è un risultato doppio per questa Amministrazione, è un risultato doppio per 

il Sindaco Menna, è un risultato doppio per ciascuno di noi che fa parte di questa Maggioranza e noi 

dovremmo andare doppiamente orgogliosi di questo risultato. 

Perché abbiamo colto la palla, l’abbiamo saputa giocare, per me scusatemi se faccio riferimenti 

sportivi ma oggi sono particolarmente sportivo e atletico. 
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Abbiamo preso questo pallone, siamo arrivati in area e abbiamo fatto un ottimo goal, lo dico in 

maniera molto chiara. 

Perché? Perché abbiamo ottenuto non solo la bonifica del Vallone Maltempo che è fondamentale ed 

è sicuramente una di quelle iniziative amministrative che nessuno potrà mai dimenticare, la bonifica 

di un vallone così contaminato. 

Per giunta, lo spostamento e il miglioramento delle condizioni non solo quindi di una nuova 

infrastruttura quella del canile comunale, ma un miglioramento di un servizio pubblico e delle 

condizioni delle povere bestiole che, abbandonate o meno fortunate, sono costrette a vivere lì nel 

canile, che non sarà più canile ghetto, cosa che non lo è stato finora ma che purtroppo 

oggettivamente limitava la grandissima iniziativa di Amici di zampa e le grandissime iniziative di 

tutti i volontari che ruotano attorno ad Amici di zampa e non solo. 

Quindi questo risultato doppio ci dovrà permettere, e qui ci tengo davvero a sottolinearlo, ci 

permetterà di andare orgogliosi a lungo. 

Sappiate bene, bonifica più nuovo canile, nuovo canile che rispetta tutti i requisiti di legge e che è 

all’avanguardia. 

Nuovo canile che consentirà alle associazioni, lo ribadisco, Amici di zampa ma a tutti i volontari 

anche a chi è vicinissimo agli animali e magari non è lì nella gestione del canile, penso 

all’Associazione “Ora” che va sicuramente ringraziata per tutto l’impegno che dà per il rispetto 

degli animali ora qui con noi. 

Perché quella infrastruttura di cui il Comune di Vasto aveva bisogno, ci permetterà finalmente di 

trattare in maniera dignitosa i nostri cani, perché sono nostri, e soprattutto di permetterci di andare 

in giro per strada e poter dire che gli animali si difendono e si tutelano non solo a chiacchiere, ma 

anche con l’azione amministrativa quotidiana. 

Attenzione, non è roba da poco, accanto a noi ci sono purtroppo Amministrazioni diciamo più 

sfortunate o forse anche più incapaci nella gestione di queste infrastrutture, fondamentali oggi come 

oggi in una vita dove l’animale domestico è praticamente parte integrante della famiglia. 

Quindi ha un valore anche molto sociale questa iniziativa del nuovo canile. 

Volevo solo sottolineare questo aspetto e volevo ribadire, andiamone orgogliosi. Grazie. 

 

PRESIDENTE: 

Grazie. 

Altri interventi? Prego Consigliere Forte. 

 

FORTE: 

Buongiorno a tutti. 

Non l’ho fatto prima quando sono intervenuto in maniera molto estemporanea per il problema 

relativo ad una precedente Delibera. 

Intervengo ora perché l’argomento canile è un argomento che personalmente ho caldeggiato nei 16 

anni di presenza all’interno di questo Consiglio Comunale. 

Vedere oggi in fondo al tunnel la luce mi riempie enormemente di gioia e mi dà soddisfazione. 

È la dimostrazione eloquente che allorquando si ha voglia di lavorare e ci si impegna su un punto 

così importante, i risultati non possono mancare. 
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La vicenda del canile municipale di Vasto è una vicenda che affonda le radici nella storia di questa 

città, quando inopinatamente qualcuno decise di realizzare un canile, e i vastesi lo sanno, sotto la ex 

discarica del Vallone Maltempo. 

Significava decretare la morte di quei cani, perché va detto ai cittadini che molte povere bestiole 

sono morte all’interno di quel canile anche per le esalazioni provenienti da quella discarica, che non 

è stata mai bonificata e che oggi con grande soddisfazione verrà resa come area fruibile ed agibile. 

Quella scelta inopinata ha portato alla sofferenza migliaia di piccole bestie che sono state ricoverate 

in quella struttura inefficiente, non rispondente ai requisiti di legge, tenuta su grazie ad un gruppo, 

ad un manipolo di volontarie e di volontari che hanno dato la vita per il canile della nostra città. 

Il Sindaco e l’Assessore alle Finanze, che è lo stesso, sa bene quanti costi sono ricaduti 

sull’Amministrazione Comunale di Vasto per la presenza di quel canile, insufficiente ad ospitare i 

tanti cani che venivano trasferiti in una struttura del Sangro, alla quale il Comune di Vasto doveva 

versare quote giornaliere per il pensionamento dei cani. 

Siccome purtroppo nella mia famiglia il problema degli animali è un problema molto sentito, potrei 

rendervi i dati ufficiali dei costi e dei tanti risparmi che sono stati fatti nel corso degli anni andando 

a riprendere personalmente, da parte di – mi si consenta l’espressione – quelle “matte” di Amici di 

zampa, i tanti cani che erano allocati in quel canile, per riportarli in città e per procedere in 

quell’azione di affidamento dei cani che ha dato tante gioie alle famiglie, che ha eliminato dalle 

strade tanti piccoli randagi. 

Io di cani ne ho avuti nella storia della mia famiglia 28, tutti cani randagi, mai ci siamo permessi di 

comprare un cane con il pedigree, perché la nostra logica è quella di salvare i cani. 

Ci siamo riusciti e quindi oggi per me è veramente una giornata di gioia. 

Mi deve dare atto l’Assessore Paola Cianci del lavoro che abbiamo fatto assieme allorquando 

bisognava trovare il terreno, abbiamo fatto diversi sopralluoghi con i funzionari della ASL, siamo 

andati lungo i valloni, siamo andati ovunque perché sapete che la distanza di un canile dall’ultima 

abitazione deve essere di 300 metri. 

Trovare nel territorio di Vasto un terreno nel raggio di 300 metri che non avesse case è stata davvero 

un’impresa difficile. 

Dobbiamo ringraziare anche quei tecnici amici privati che ci hanno aiutato nel farci individuare quei 

lotti di terreno che potevano servire alla nostra preziosa operazione. 

Oggi il canile si appresta ad essere una realtà, io mi auguro che i tempi di realizzazione non siano 

biblici. 

Confido nel Commissario, confido nell’esperienza dei tecnici che hanno elaborato il progetto, ma 

confido soprattutto nella costanza dell’Assessore Cianci e dei tecnici del Comune di Vasto, ai quali 

rivolgo un invito, state sul pezzo, non mollate, fate in modo che questo canile venga realizzato in 

tempi brevissimi. 

Perché, lo dico ancora una volta per chi non lo sapesse, il canile di Vallone Maltempo quando 

d’inverno arriva la neve, quando d’inverno piove bè è difficile operare là dentro. 

Io vorrei ringraziare in questa circostanza gli operai che lavorano all’interno di quel canile, che 

danno veramente la vita per aiutare le povere bestiole che vi sono lì ricoverate, quindi mi auguro di 

poter assistere, Sindaco, in tempi brevi ad un taglio importante di nastro, perché non sarà per 

un’opera destinata agli uomini, ma è destinata ai piccoli cani che aiutano molti uomini a superare 

momenti difficili della propria esistenza. 
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Vi ringrazio per avermi dato ascolto e buona giornata. 

 

PRESIDENTE: 

Consigliere La Verghetta, prego. 

 

LA VERGHETTA: 

Grazie Presidente. 

Finalmente arriva in Consiglio un provvedimento molto importante. 

Faccio miei gli interventi di quelli che mi hanno preceduto, tengo a sottolineare il fatto che è 

importantissimo finalmente portare in Consiglio questo provvedimento per dare adito al nuovo 

canile e soprattutto vorrei porre l’accento anche sul fatto che ci sarà la bonifica di quell’area del 

Vallone Maltempo, che diventerà un’area anche a servizio dei cani, quindi ci sarà un’area per lo 

sgambamento dei cani che si può benissimo annoverare su quelle aree dog agility di cui tanto si 

parla. 

Inoltre vorrei sottolineare il fatto che questo è un provvedimento che può essere di buon auspicio 

anche per i futuri interventi anche per aree di ricovero magari per i gatti. 

Quindi spero che l’Amministrazione, che già so che sta lavorando, porti a compimento anche questo 

tipo di attività che darà la possibilità anche ad altri animali d’affezione di trovare una collocazione. 

Il nostro voto chiaramente è favorevole, questo vale anche come dichiarazione di voto. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE: 

Grazie. 

Ci sono altri interventi? Prego Consigliere Monteodorisio. 

 

MONTEODORISIO: 

Mi rivolgo a quanti con me erano in questa aula nel 2014, quando presentai una Mozione per la 

realizzazione del nuovo canile a Vasto. 

Fu approvata da tutti favorevolmente nel 2015, a marzo del 2015 perché dovetti presentare questa 

Mozione più volte, in quanto forse non si trova la quadra all’interno della Maggioranza. 

A marzo 2015 fu approvata da tutti favorevolmente, allora sedevano in questi banchi l’Assessore 

Cianci, il Sindaco Francesco Menna, il Presidente della Commissione Gino Marcello, il Consigliere 

Peppino Forte, l’allora Assessore Lina Marchesani, allora Presidente del Consiglio Peppino Forte, 

fu approvata favorevolmente. 

C’era allora la buonanima del Sindaco Luciano Lapenna. 

Arrivammo alla conclusione di finalmente dopo tanti anni di dare una soluzione ad una situazione 

terribile in cui vivono i cani in quella sede, dove lavorano gli operatori, dove lavorano le 

associazioni che quotidianamente sono lì a dare il proprio contributo per la salvaguardia dei cani, 

che lavorano in una situazione potrei dire dal punto di vista sanitario pessima. 

Mi ricordo che dopo l’approvazione insieme al Presidente del Consiglio Peppino Forte ci recammo 

su più terreni, su più zone per trovare una soluzione perché l’ubicazione deve essere a 300 metri, 

come ha ben ricordato il Consigliere Forte, a 300 metri dalle abitazioni e deve avere assolutamente 

delle caratteristiche. 
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Quindi sono assolutamente favorevole a quanto raggiunto, tutti insieme per la salvaguardia degli 

animali e di chi lavora in quel canile. 

Presidente Gino Marcello, io purtroppo per problemi di lavoro non ho potuto partecipare alla 

Commissione Assetto del Territorio, che mi avrebbe fatto tanto piacere anche perché sono stato 

promotore di questo risultato insieme a tanti altri amici del Centrodestra, io come primo firmatario. 

Vi eravate lasciati con riconvocare la Commissione Assetto del Territorio ed è scritto nel verbale… 

(Intervento f.m.) prima Francesco mi ha fatto leggere le ultime righe del verbale, in cui si dice che 

saremmo stati riconvocati per illustrarci il progetto, per condividere il progetto insieme al 

Centrodestra e ad una parte della città che vuole questo progetto, e a chi ha presentato la Mozione 

approvata da tutti, ma chi l’ha presentata. 

Invece così non è stato. 

Io non so qual è il progetto, non so di cosa si parla effettivamente perché andava ripresentata, 

andava discussa, andava condivisa con chi aveva presentato questa Mozione. 

Questa è una mancanza non dico di rispetto, ma di sensibilità. 

Sono favorevole al progetto, sono favorevole a quanto fatto da questa Amministrazione, da quanto 

raggiunto dal Centrodestra e dal Centrosinistra per quanto riguarda questo argomento perché, vi 

ricordo, ho dovuto presentare più volte questa Mozione, finalmente approvata da tutti. 

Mi riserverò il voto successivamente. Grazie. 

 

PRESIDENTE: 

Consigliera Molino, prego. 

 

MOLINO: 

Allora anch’io, anche a nome del mio gruppo volevo fare un intervento su questo importante 

argomento che è quello della realizzazione di un canile, un canile all’avanguardia. 

Come dicevano l’Assessore e gli altri Consiglieri che mi hanno preceduto, in modo particolare il 

Consigliere Forte che ha fatto un excursus storico sia per il suo ruolo amministrativo, ma anche per 

quello che ha vissuto sempre anche a livello umano in prima persona, dove c’è un cane c’è un 

uomo, tante volte si pensa che i cani siano animali, in realtà quando si dice che il cane è il primo 

amico dell’uomo è perché grazie al cane si riescono veramente a vivere tante situazioni che 

diversamente sarebbero ben più tristi e difficili. 

È anche molto democratico, infatti anche persone che non hanno possibilità di avere quei cani di 

razza, o che per scelta come l’Assessore Forte, come me, come tante altre persone che amano i cani 

scelgono e adottano un cane del canile per toglierli da realtà molto crudeli. 

Finalmente il nostro canile sarà un canile di serie A, un canile che avrà tutti quei requisiti, tutte 

quelle strutture che lo rendono degno delle persone che lo vivono perché, appunto, il canile non vive 

solo per i suoi animali ma per tutte le persone che gli ruotano intorno, penso alle persone che 

purtroppo perché abitano in appartamenti piccoli o per altre situazioni familiari e non possono 

donare il cane ai propri figli, perché il cane sappiamo bene ha un grande ruolo anche a livello di pet 

therapy, non solo nelle malattie gravi e quindi per i piccoli e per gli anziani, ma quindi torno a 

sottolineare il valore sociale del cane. 

La nostra struttura sarà una struttura all’avanguardia che consentirà quindi di vivere a 360° il ruolo 

dell’animale e la sua grande socialità, restituendo onore a questa città. 
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Quindi faccio un plauso. Voglio ricordare anch’io il Sindaco emerito che teneva tanto a questo, 

Luciano aveva adottato due grossi cani che aveva trovato abbandonati in un vallone mi ricordo. 

Con tanta passione li portava a passeggio sulla pista ciclabile, d’inverno a Punta Aderci, tante volte 

ricordo questo particolare. 

Quindi volevo anche sottolineare la grande, come ho detto prima, il canile di serie A quindi 

l’istituzione di aree verdi, aree di filtro dedicate alle operazioni di fitodepurazione delle acque delle 

raccolte reflue. 

Quindi sarà un canile sostenibile, un canile che sarà un fiore all’occhiello della città, per lo stesso 

anche come sensibilità verso l’ambiente. 

Devo sottolineare il grande ruolo di bonifica del Vallone Maltempo e questo va riconosciuto a tutti 

gli uffici, in particolare all’Ing. Gizzarelli la quale con grande maestria, con grande competenza ha 

portato avanti un iter molto farraginoso. 

Certo, insieme all’Assessore Cianci che già in precedenza aveva queste deleghe, e a tutte le persone 

che sono sensibili all’ambiente e agli animali. Grazie a tutti. 

 

PRESIDENTE: 

Grazie. 

Se non ci sono altri interventi, apriamo le dichiarazioni di voto. 

Consigliera Carinci, prego. 

 

CARINCI: 

Grazie Presidente. 

Grazie a Lei per avermi dato la parola e grazie ai colleghi Consiglieri per essere intervenuti su 

questo argomento. 

Prima, ricorderete, ho detto che mi sarei astenuta per non aver partecipato alla Commissione, ahimè, 

per motivi di salute. 

Però i vostri interventi, in particolare quello del Consigliere Forte, sono stati veramente incisivi e 

Lei soprattutto Consigliere mi ha ricordato l’esperienza che ho fatto andando a visitare l’attuale 

canile di Vasto. 

Si dice che solo gli stolti e i morti non cambiano idea, io non sono né stolta e né morta, ho sempre 

sostenuto la necessità che ci fosse un cambiamento radicale, che quindi ci fosse una struttura in 

grado di accogliere in maniera adeguata i cani, e soprattutto di far lavorare in maniera adeguata gli 

operatori, perché effettivamente lavorano in condizioni davvero precarie. 

Quindi oltre a non essere stolta e nemmeno morta, rivendico sempre la mia libertà per quanto 

riguarda le decisioni sui provvedimenti che vengono proposti all’interno di quest’aula. 

Per cui mi perdonerete se non ho potuto approfondire la questione in Commissione, ma il mio voto 

sarà favorevole. Grazie. 

 

PRESIDENTE: 

Grazie. 

Altri interventi per dichiarazione di voto? 

Il Consigliere Monteodorisio, prego. 
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MONTEODORISIO: 

Come ho già detto favorevole al progetto, promotore del progetto, una tiratina di orecchie l’ho 

dovuta fare al Presidente della Commissione, Gino Marcello, a cui il più grande rispetto. 

Un po’ più di sensibilità verso questa parte politica, verso il Centrodestra, da parte dei Presidenti 

delle Commissioni. 

Il mio voto non può essere che favorevole a questo progetto. Grazie. 

 

PRESIDENTE: 

Grazie. 

Altri interventi per dichiarazione di voto? 

Consigliere Prospero, prego. 

 

PROSPERO: 

Ritengo condivisibili tutti gli interventi che sono stati fatti in sede di discussione, eccetto una parte 

dell’intervento di un Consigliere di Maggioranza che faceva riferimento alla parte oggi presente 

dell’Opposizione che sarebbe la parte più ragionevole. 

Io ritengo che tutta l’Opposizione sia ragionevole e soprattutto quando si tratta di discutere e fare 

proposte nell’interesse della città. 

Se ci sono degli scontri all’interno del Consiglio è la dialettica politica, è democrazia ed è bello per 

questo. 

Pertanto anche le persone oggi assenti, mi riferisco all’Amato, alla Notaro, a Vincenzo Suriani, a 

Guido Giangiacomo sono persone ultra ragionevoli e sono soprattutto persone che ogni giorno, ogni 

volta che c’è il Consiglio Comunale vengono a dare il loro contributo. 

Pertanto vanno ringraziati per quello che fanno e anche quando ci si scontra io credo che qualcosa di 

buono lo si porti lo stesso, quantomeno almeno alcuni spunti di riflessione. 

Io invece sinceramente non posso votare questa Delibera né favorevolmente né sfavorevolmente 

perché non conosco il progetto, perché io sono stato educato sulla base di un principio, il principio 

cardine del diritto, pacta sunt servanda. 

Se noi prendiamo il verbale della Commissione Assetto del Territorio del 26 giugno c’era un 

impegno preciso del Presidente della Commissione, era quello di riconvocare la Commissione per 

esaminare con completezza il progetto. 

Bene, oggi andiamo ad approvare, a deliberare su un principio che è quello della realizzazione del 

canile, sul quale siamo tutti d’accordo, però nessuno conosce con compiutezza questo progetto. 

Quindi oltre al fatto che io non voto Delibere al buio, qualunque esse siano, io non le voto le 

Delibere al buio perché mi piace toccare con mano, vedere quello che devo decidere. 

Sinceramente non è che uno mi spara un principio sul quale io sono d’accordo e io lo seguo perché 

sono d’accordo con il principio. 

Se non vedo il progetto non posso esprimere una valutazione, anche perché magari sia nella 

Commissione Assetto del Territorio che nelle altre Commissioni che sono istituzionalmente 

competenti a trattare questi provvedimenti, che poi vengono portati all’attenzione del Consiglio 

Comunale, avremmo potuto dare il nostro contributo anche con delle osservazioni, quindi magari 

suggerire dei miglioramenti o modifiche nella realizzazione del progetto. 
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Quindi, punto primo, non voto Delibere al buio; punto secondo, sono stato educato sul rispetto di 

questo principio, cioè pacta sunt servanda, anche per deformazione professionale è un principio 

cardine sia del diritto civile che del diritto internazionale, che non è stato osservato. 

Soprattutto lo voglio sancire come regola generale, quando si prende un impegno deve essere 

rispettato. 

Io quando prendo un impegno cerco di rispettarlo fino in fondo, se non lo posso rispettare cerco di 

contattare l’altra persona o l’altra parte politica dicendo, guardate non abbiamo fatto in tempo ad 

arrivare a convocare un’altra Commissione prima del Consiglio Comunale, cerchiamo di 

soprassedere, di che elementi avete bisogno per poter votare serenamente questa Delibera e così 

magari si può raggiungere un risultato anche con tempi più ristretti. 

Pertanto, per le ragioni sopraesposte, non voterò questa Delibera né favorevolmente né 

sfavorevolmente, pertanto non parteciperò al voto. Grazie. 

 

PRESIDENTE: 

Se non ci sono altre dichiarazioni di voto andiamo in votazione. 

Chi è favorevole? Chi è contrario? 0. Chi si astiene? 0. 

All’unanimità dei presenti. 

Il Consigliere Prospero è uscito. 

Votiamo per l’immediata eseguibilità del provvedimento per alzata di mano. 

Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene? 

All’unanimità dei presenti. 

La Delibera è approvata. 

Grazie a tutti per la partecipazione e buona giornata. 
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